新居浜市地球高温化対策地域協議会幹事会会議録(H23第2回)

日 時:平成23年6月9日(木)13:30~15:00

場 所:市役所3階 応接会議室

出席者(敬称略):新居浜市連合自治会(日野)、新居浜商工会議所(渡邊)、新居浜市議会(大條)、にいはま環境市民会議(森本)、温暖化を止める会新居浜(近藤)、新居浜PTA連合会(合田)、新居浜市老人クラブ連合会(佐々木)、新居浜市食生活改善推進協議会(秦)、新居浜市女性連合協議会(野村)、新居浜市連合婦人会(續木)、四国電力(株)新居浜支店(石川)、新居浜市公民館連絡協議会(真鍋)

欠席者: 新居浜市農業協同組合、新居浜建設業組合、新居浜市消費生活改善推進協議会、 いしづち森林組合、愛媛県トラック協会新居浜支部

傍聴人数:なし

事務局: 曽我、藤田、小松、守長、髙橋、青野、吉岡

(ごみ減量課)本田、中西、近藤

藤田(環境保全課長)

定刻が参りましたので、新居浜市地球高温化対策地域協議会幹事会を開催させていただきます。

なお本日、新たな幹事さんにおいでいただいております。新居浜市議会から環境建設委員長の大條議員様、新居浜市PTA連合会からは会長の水田様の代理で合田様にお越しいただいております。

また、新居浜市農業協同組合真鍋様、新居浜市消費生活改善推進協議会藤田様、い しづち森林組合伊藤様、愛媛県トラック協会新居浜支部寺西様から他の用務のため欠 席する旨について事前連絡をいただいております。

まず、配布資料の確認をさせていただきます。

【 配布状況確認 】

それでは、お手元にお配りしております会次第に従いまして、進めたいと思います。 **部長**

議事に入る前に、この場をお借りして、本市で開催いたしました第19回環境自治 体会議にいはま会議のご協力のお礼を申し上げます。

市内外から900人余りの参加申し込みがあり、3日間の参加延べ人数は約2,300人でありました。各団体からたくさんの方々のご参加をいただき、大変盛大な会議となり

ました。心よりお礼申し上げます。市内11か所で全体会、分科会を実施し、フィールドワークも各地で行い、新居浜市を全国に発信することでできました。

また、最終日には、「にいはま会議宣言」が満場一致で採択され、閉会いたしました。この宣言文を念頭に、環境施策の計画実施を図ってまいりますので、今後ともご協力をお願い申し上げます。

それでは、議事に入ります。まずはじめに、今年度の実施事業(案)について、前 回の幹事会でいただいた意見をもとに、まとめさせていただきましたので、事務局よ り今年度の活動予算と併せてご報告いたします。

<事務局より今年度の実施事業(案)について報告>

部長

まず、今年度の実施事業(案)の「マイバック持参推進」についてご意見をお伺い したいと思います。何かご意見ありますでしょうか。

佐々木

例えば、レジ袋無料中止をしていない店舗にマイバックをご持参下さいといった幟 を立てれないでしょうか。

部長

可能であれば、当協議会から申し入れを行いたいと思います。

秦(食改)

レジ袋無料配布中止をしていない店舗への呼び掛けは進んでいますか。以前から提 案しておりますが、当会議として各家庭へマイバックを配布するなど、残る物を作成 してはいかがでしょうか。

また、各店舗のレジ袋無料配布中止での収入はどのようになっていますか。

部長

担当部長さんとお話をさせていただきましたが、一企業としてお金を取ってまでレジ袋を配布するということが、会社の方針として認められていないということです。それよりは、市民にマイバックを持参していただくという方向で啓発活動等を行っていきたいと考えているようです。また、24年度には、当会議としてマイバックの作成も検討・協議項目としています。

レジ袋の収益金については、環境保全基金へ寄附していただいており、当協議会の 財源には、この環境保全基金を充てております。

森本

マイバックの持参率について、月ごとのデータはありますか。総会資料として、お 知らせしてはいかがかでしょうか。

部長

あります。お知らせも可能です。今後、目で見てわかる方向にしていきたいと思います。

大條

「平成23年度は、マイバック持参推進月間に店頭で呼び掛けるなどの程度にとどめる。」という表現を「平成23年度も、マイバック持参推進月間に店頭で呼び掛けの活動を行う。」へ変えていただきたいのですが。

部長

予算化はできていませんが、平成24年度に当協議会で作成したマイバックを配布するマイバックキャンペーンを行いたいと考えており、23年度はそういう表現となっていましたが、そのように訂正いたします。

日野

レジ袋無料配布中止をしていない店舗についてですが、他県にも店舗があるようですが、他県でも無料配布中止に参加していないのでしょうか。

本田課長

他県でも無料配布中止の取り組みには参加しておりません。

日野

マイバック持参推進については、ある程度予算を獲得して、積極的に行っていただきたいです。

部長

はい。予算化については、努力してまいります。マイバック持参推進については、 いただいた意見を参考に修正いたします。

次に、「エコドライブの普及促進」についてご意見をお願いいたします。

日野

先日の環境自治体会議でエコドライブ講習に参加しました。確かに教えていただいた通りに実行すると、燃費がいいことも実感しました。日常エコドライブを実施するのは難しいですが、いい意味で意識づけにはなったかと思います。是非広めていただきたいです。

部長

ありがとうございました。今年については、秋頃に中萩自動車学校でエコドライブ 講習等を開催し、どう変化したか等の提出を求める予定としております。

次に、「節電・節水」についてご意見をお願いいたします。

日野

エコライフシールについては、10,000枚となっていますがどのように配布されるのでしょうか。

秦(食改)

全世帯に配るのであれば、10,000枚では足りないのではないでしょうか。

部長

配布方法、配布枚数については、当協議会にて皆さんのご意見をお伺いしたいので すが。

大條

シールについては、どこに貼るのでしょうか。

部長

冷蔵庫だったり、電気のスイッチや車といった、気をつけないといけない所に貼っていただく予定です。

森本

デザインは誰が作られたのでしょうか。

事務局

回覧しているのは見本でして、これから当協議会の中で協議して作成する予定です。

大條

全世帯に配布しても、意識のない方にとってはそのままゴミになるので、教育の一環として小・中学生に配布して貼っていただくと効果があるのではないでしょうか。 子供への意識づけの方が、大人よりもより効果があると思います。

部長

それでは、子供の環境教育の一環としてエコライフシールの配布を検討したいと 思いますがいかがでしょうか。

< 了 承 >

秦(食改)

市政だよりに特集を組んだり、もう少し効果のある方法を考えてほしいです。

部長

昨年度は、2月号市政だよりに「家庭でてきる省エネ」を折込み、市民への環境 意識の啓発を図りました。

それでは、「節電・節水」につきましては、エコライフシールを作成して配布し、 引き続き市政だより等で啓発を行うことといたします。

最後に、今年度の新規課題である「ごみの減量」についてでございますが、ごみの減量については、今回初めて皆さんのご意見をお伺いすることになります。どのような活動を進めるとよいか、ご意見をお願いいたします。

續木

分別を市民が確実に行える方法があればということと、生ゴミをたい肥にすることが、ごみの減量につながると思います。あと、たい肥化にチャレンジしていただける市民を増やすことだと思います。

佐々木

新居浜市全体として、ごみは減っているのではないですか。

本田次長

全体的な傾向としては、ごみ量は減少しております。以前の率よりは、少し鈍ってきておりますが、減少傾向ではあります。ただし、平成21年度の一人あたりの1日のごみ量については1,049gとなっており、全国平均の934gを上回っております。

秦(食改)

ごみの分別の徹底はできていますか。

<u>本田次長</u>

特に徹底できていないのが、容器包装のプラスチックで、これらについては、今後さらに広報等を行っていきたいと考えております。

また、問い合わせが多いのも、容器包装のプラスチックとなっております。全体的には、ステーションに残るゴミは少なくなっております。

また、今年の8月からは、ペットボトルと瓶と缶については、袋に入れたまま置いている方については、シールを貼って収集しないことにしています。

大條

マイバックにもどるのですが、ごみ捨てのごみ袋として、レジ袋を使えない事にできないのですか。

部長

検討いたします。

森本

ごみ袋については、独居の高齢者の方もいらっしゃるので、取扱いは慎重にしてください。

部長

ごみの減量について皆さんのご意見を総括いたしますと、資源ごみ回収の推進、 分別の徹底、生ごみのたい肥化、レジ袋がゴミ袋として使えない方策等となり、これらのご意見を参考に個票を作成させていただきます。

それでは、この辺で23年度の実施事業(案)については、終わらせていただきます。

なお、事業内容の詳細をつめていくために、各項目で専門的な委員さんに、個別 に意見をお伺いする方法と専門部会を立ち上げる方法を考えております。前回の幹 事会では、幹事会での協議のみでいいのではという意見でしたが、今回もう少し踏 み込んで、各項目で専門的な委員さんに、個別にご意見をお伺いしたいと考えております。よろしいでしょうか。

< 了 承 >

部長

次に、平成23年度の総会についてです。

まず、総会配布資料について、事務局から説明をお願いいたします。

<事務局より総会配布資料について報告>

部長

事務局から説明があったとおり、総会の資料については以上ですが、総会資料に添付しております第1号議案の幹事会役員の承認につきましては、総会の決定事項として会則第9条に「役員の選出及び決定に関すること」とあります。役員の任期は設けておりません。そこで事務局といたしましては、ぜひ引き続き、お引き受けいただきたいのですが、よろしいでしょうか。

< 了 承 >

部長

ありがとうございます。宜しくお願いいたします。

それでは、総会配布資料につきまして、何かご意見はありますでしょうか。

< 意見なし >

部長

総会の資料については、これでいかせていただきます。

次に、総会の役割分担についてですが、先日お願いいたしました、ご協力をいただけるスタッフの方達のお名前です。お名前をいただけていない方については、決まり次第、事務局までご連絡をお願いします。なお、当日のスタッフは、13時までに中ホールロビーに集合をお願いします。

次に、総会当日出席される方の状況です。代理の方が出席される場合、お座席の名札を変更する必要がありますので、必ず事前にご連絡をお願いします。代表者の方々には控室をご用意いたします。中ホール舞台袖に13時45分に集合をお願いします。

部長

次に、総会の動員計画です。前回お諮りした通り、今回参加依頼人数、それに伴 うチラシをお渡しする枚数を記載しております。

また、前回ご確認いただいた「チラシ枚数」分の総会案内チラシをお手元の封筒 にご用意いたしております。動員依頼の際に配布をいただきますよう、お願いしま す。

<平成24年度に向けての検討・協議内容>

部長

平成24年度以降事務局としては、総会を環境月間の6月に開催したいと考えていますので、平成24年6月9日の中ホールを仮押さえしております。

総会では、具体的な活動内容を示すのが通常の形だと思いますので、市の予算化時期である10月末までには内容をまとめる必要があります。よって今年度の活動計画を実施していくなかで、来年度計画も視野に入れてご意見をお伺いしたいと思います。

まず、総会の6月開催についてはいかがでしょうか。

< 了 承 >

部長

また、平成24年度の予算化に向けての実施内容につきましては、今年度の活動 を実施していく上で並行して検討・協議を行いたいと思います。何かご意見はござ いませんか。

近藤

エコドライブの普及促進についてですが、実施者は少数ですので、実施者の体験 結果を出来るだけ多くの方に公表するということで、この事業を広めていく必要が あると思います。来年度は、実施したことを評価していくことにウェートをおいて はいかがでしょうか。

石川

チラシ作成や、意識啓発を行ったりと事業を実施してきましたが、今後は、マイバック持参、節電・節水等については、原単位ベースで実績を取りまとめて前年と比較する等の定量的な成果を出す時期にきていると思います。

部長

数字で見てわかるという事は普及促進につながると思いますので、事業報告等で、 皆様からの意見内容を反映できるよう取り組みたいと思っています。

野村

数字を出すのも大事ですが、5年10年と継続してやっていける取り組みにしてい くべきだと思います。

渡邊

平成24年度の検討協議事項については、本日初めて見せていただきましたので、 総会以降しっかり協議していく必要があると思います。

部長

ありがとうごさいました。

次回の幹事会は、前回お諮りした通り、7月11日(月)午後1時半から、この場所で開催したいと思います。総会直前に開催する幹事会となりますので、総会の最終確認のための幹事会になると思います。お忙しい皆様には大変申し訳ございませんが、なるべくご参加をお願いいたします。

長時間に渡り、熱心に議論していただきましてありがとうございました。平成23 年度第2回幹事会は、これをもちまして、閉会いたします。